



LOS MINEROS ASALARIADOS, CON CACHORROS DE DINAMITA EN MANO, PROTAGONIZARON UN DÍA MÁS DE PROTESTA EN LA PAZ, MIENTRAS EN COLQUIRI ESPERAN.

Gobierno deja en manos de mineros conflicto en Colquiri

• El problema sigue sin solución por otro día más y los plazos que otorgan los sectores se agotan. Los mineros asalariados volvieron a las protestas apelando a los dinamitos.

El Gobierno quiere salir del dilema en el que se encuentra y dejó la bola caliente del conflicto de Colquiri en manos de los cooperativistas y asalariados, mientras estos últimos llegaron ayer por la tarde al Palacio de Comunicaciones, dinamita en mano, para hacer conocer su protesta e intranquilizar a la población que reprochó la actitud irracional de quienes lanzaban los cachorros, ignorando

el paso de niños y mujeres. En opinión del viceministro de Política, Regulación y Fiscalización del Ministerio de Minería y Metalurgia, Jorge Vilca, la solución sólo saldrá del diálogo entre asalariados y cooperativistas.

"Que se sienten y hablen el cómo se podría hacer una explotación minera en beneficio del Estado boliviano y en beneficio de toda la población de Colquiri", sostuvo la autoridad.

Entretanto, el secretario ejecutivo de la Central Obrera Boliviana (COB), Juan Carlos Trujillo, rechazó la propuesta de Vilca, resaltando que la solución al conflicto sólo se realizará mediante una reunión tripartita entre los cooperativistas, los asalariados y el Gobierno, por lo que exigió al Ejecutivo tomar en cuenta este pedido.

Inf. Pág. 7; 1er cuerpo

Corte Suprema de EEUU niega la extradición de Sánchez de Lozada

Estados Unidos negó la solicitud de extradición del ex presidente Gonzalo Sánchez de Lozada, quien se encuentra en Miami desde octubre de 2003 y a quien se acusa como principal responsable de la masacre de octubre de ese año.

Aunque no se dieron a conocer los pormenores de la decisión adoptada por el país del Norte, las fuentes que lograron contactarse con los medios adelantaron que las razones se las explicarán en las próximas horas.

Inmediatamente después de conocerse esta decisión, los afectados expresaron su vehemente protesta, entre ellos el abogado de las víctimas de "Octubre Negro", Rogelio Mayta, quien señaló que esperarán la información oficial para conocer los motivos del rechazo.

Por su parte, el asambleísta departamental, Roberto de la Cruz, lamentó este jueves la decisión del gobierno de Estados Unidos de negar la extradición del ex presidente Gonzalo Sánchez de Lozada y reprochó que la diplomacia boliviana, en más de seis años, no haya gestionado el

retorno de la exautoridad. En la reunión del 28 de febrero pasado, el vicecanciller Juan Carlos Alurralde y el subsecretario adjunto del Departamento de Estado de Estados Unidos, Kevin Whitaker, acordaron trabajar en la cooperación jurídica y económica, narcotráfico y

temas comerciales, además, tocaron el tema de la extradición del ex mandatario. Entonces, la administración de Evo Morales solicitó modificar el acuerdo de extradición con EEUU.

Inf. Pág. 4; 1er cuerpo



GONZALO SÁNCHEZ DE LOZADA

Suspenden huelga de trabajadores en Epsas

Un acta de entendimiento entre representantes del Gobierno y los trabajadores de la Empresa Pública Social de Agua y Saneamiento (Epsas) permitió resolver la huelga indefinida que mantenían desde el 28 de agosto pasado los trabajadores, según informó a EL DIARIO el secretario general del sindicato, Lorenzo Quisbert.

Tras una semana de huelga, esta determinación concluyó con la suspensión de las medidas a las 18:00. Los trabajadores de Epsas consiguieron el apoyo del Ministerio de Medio Ambiente y Agua y de la Autoridad de Agua Potable y Saneamiento Básico, respecto a la destitución de dos de los ejecutivos de esta entidad.

El dirigente indicó que desde el momento en que se firmó el acuerdo los trabajadores de Epsas iniciaron sus labores de manera normal. Entretanto, el gerente general de la institución William Marka informó que hoy se entregarán las cartas de despido para que efectúen los cobros de liquidación a ambas autoridades.

Inf. Pág. 2; 2do cuerpo



LOS INTEGRANTES DE LAS FARC ESPERAN EL CESE DE FUEGO Y ESTÁN DISPUESTOS AL DESARME.

Presidente colombiano quiere paz pero no cesarán las operaciones

El primer mandatario de Colombia le dijo a las Farc que pedir la presencia en la mesa de diálogo de "Simón Trinidad", guerrillero preso en Estados Unidos, no es realista. "Hemos dicho que este proceso tiene que ser eficaz, serio, digno y realista, y eso (lo de 'Simón') no es realista", recaló el jefe de Estado.

"Lo importante aquí es concentrarse en lo básico, en la agenda que se acordó, en los puntos. Si hay voluntad eso sigue y ojalá pronto podamos tener acuerdos sobre esos puntos. Lo demás son comentarios que no contribuyen", añadió.

Sobre el anuncio que hizo la guerrilla en el sentido de que pedirá al Gobierno pactar

un cese de fuego, el presidente fue enfático: la fuerza pública seguirá combatiendo a la insurgencia hasta que se firme el fin del conflicto.

"Nosotros hemos dicho que parte de las diferencias con otros procesos es no ceder ni un centímetro del territorio ni cesar operaciones militares. Y eso se mantiene hasta la culminación del proceso, hasta terminar la segunda fase", explicó.

Respecto al tiempo que puede durar esa segunda fase del proceso -la negociación y firma del acuerdo que ponga punto final- Santos hizo otra apuesta, darle apenas meses a esa etapa.

Inf. Pág. 7; 4to cuerpo

Incendio devasta 3.000 hectáreas en Comarapa

El viceministro de Defensa Civil, René Cabrera, informó que se ultimaron detalles de un plan de emergencia para sofocar un incendio forestal de magnitud registrado en la localidad de Comarapa, en el departamento de Santa Cruz, y que en los últimos tres días arrasó con más de mil hectáreas.

"Estamos poniendo toda la capacidad de movilización y de recursos de defensa civil para colaborar en la extinción de este incendio de magnitud que se está desarrollando en Comarapa. También estamos solicitando la movilización de fiscales del Ministerio Público, para evitar este tipo de desgracias", dijo.

Inf. Pág. 4; 3er cuerpo

BOLIVIA - ECUADOR

EL PARTIDO 11 POR LAS ELIMINATORIAS

HISTORIAL DE LAS CONFRONTACIONES

País	PJ	PG	PE	PP	GF	GC	PTS
Bolivia	10	2	1	7	10	20	7
Ecuador	10	7	1	2	20	10	22

Ranking de la FIFA: Ecuador 17
Bolivia 63

Tabla actual de posiciones

País	Pts	PJ	PG	PE	PP	GF	GC
4 Ecuador	9	5	3	0	2	6	6
7 Bolivia	4	6	1	1	4	7	11

INFOGRAFÍA: EDDY ESPINOZA

Analista dice que no es buena noticia hallazgo de gas en Perú

El economista Julio Alvarado, explicó que el reciente descubrimiento en Perú, afecta al país, porque el descubrimiento recuerda a Bolivia que ya hay otros países que pueden abastecer y que tienen, cada día, mayores cantidades de reservas en esta parte del mundo, mientras que en nuestro territorio, las reservas disminuyen. "Esta es una mala noticia para Bolivia", sostuvo.

"Ahora Argentina ya puede pensar en el Perú de forma seria y Brasil, por los descubrimientos de los últimos años, cada vez depende menos de Bolivia, en medida que están ya explotando esos

nuevos yacimientos descubiertos, entonces el país deja de ser interesante para Brasil. Antes la energía en San Pablo dependía del gas boliviano, cada día que pasa esa dependencia va disminuyendo", aseguró el economista.

Indicó que Bolivia gozaba de una situación hegemónica como corazón de Sudamérica, como abastecedor de gas a los países vecinos. Hace aproximadamente diez años, Bolivia era el país que podía abastecer de gas a Brasil, Argentina y Chile, pese a que el Perú ya contaba con el yacimiento de Camisa.

Inf. Pág. 2; 3er cuerpo

2 años

esperando que se cumpla la ley

Dos años desde que se expropiaron arbitrariamente las acciones que Soboco compró legalmente en Fancesa. Los autores de este abuso no cumplen la ley y no asumen la responsabilidad de sus actos.

No respetar el esfuerzo y el trabajo, es poner en riesgo el futuro del país.

Soboco
Sólidos Cimientos para Bolivia